

Michele GAZZOLA - Kurzer Lebenslauf (November 2017)

Personalalia

<i>Adresse</i>	Humboldt-Universität zu Berlin Kultur-, Sozial- und Bildungswissenschaftliche Fakultät Ökonomie und Sprache / Wirtschaftspädagogik Unter den Linden 6 10099 Berlin
<i>Tel.</i>	0049-30-209399411
<i>E-mail</i>	gazzola@hu-berlin.de
<i>Staatsangehörigkeit</i>	italienisch
<i>Geburtsjahr</i>	1978
<i>Geschlecht</i>	männlich

Bildungsweg

- 2011 Promotion, *Mehrsprachiges Kommunikationsmanagement*, Université de Genève. Note: Summa cum Laude.
- 2006 Master of Science (M.Sc.), *Volkswirtschaftslehre*, The University of York (UK).
- 2003 Diplom (Laurea), *Management der öffentlichen Verwaltung und der internationalen Organisationen*, Università Commerciale „L. Bocconi“, Milan. Note: 110/110 cum Laude.
- 1997 Matura, Gymnasium (Liceo scientifico) „N. Copernico“, Udine.

Akademische Positionen

- 2016-heute, Dozent, Kommunikationswissenschaftliche Fakultät, Università della Svizzera italiana, Lugano.
- 2015-heute, wissenschaftlicher Mitarbeiter, Inštitut za narodnostna vprašanja / Institut für ethnische Studien, Laibach.
- 2015-heute, wissenschaftlicher Mitarbeiter, Humboldt-Universität zu Berlin, Kultur-, Sozial- und Bildungswissenschaftliche Fakultät. Projekt MIME („Mobilität und Inklusion in einem vielsprachigen Europa“), 7. Forschungsrahmenprogramm der Europäischen Kommission.
- 2011-2015, wissenschaftlicher Mitarbeiter, Humboldt-Universität zu Berlin, Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät. Projekt LAPO („Language Policy and Linguistic Justice in the European Union“), Schweizerischer Nationalfonds (SNF) und „Marie Curie Intra-European Fellowship“ (Europäische Kommission).
- 2006-2011, Universitätsassistent, Fakultät für Übersetzen und Dolmetschen, Université de Genève. Projekt DYLAN („Dynamik und Handhabung der Sprachenvielfalt“), 6. Forschungsrahmenprogramm der Europäischen Kommission.
- 2003-2005, Universitätsassistent, Fakultät für Übersetzen und Dolmetschen, Université de Genève.

Aktuelle Forschungsschwerpunkte

Sprache als gesellschaftliches, politisches und ökonomisches Feld, Sprachplanung, Bewertung von Sprachenpolitik, Mehrsprachigkeit und Minderheiten, Mehrsprachigkeit und Migration, Sprachen im Arbeitsmarkt, Mehrsprachigkeit und EU-Integration, Sprachenvielfalt und Wissenschaftskommunikation.

Preise & Auszeichnungen

2015 Conseil National des Universités (französisches Ministerium für Bildung und Forschung), Frankreich: „*Qualification*“ (Qualifikation für den Beruf des Hochschullehrers an wissenschaftlichen Hochschulen als „*maître de conférences*“) in Sprachwissenschaft („07-Sciences du langage: linguistique et phonétique générales“) und in Ökonomie („05-Sciences économiques“).

2004 Autonome Provinz Bozen – Südtirol. Wettbewerb mit Preisvergabe. Beste Dissertation über das Thema „Mehrsprachigkeit“, Kategorie Studienabschlussarbeit (EUR 2.500).

Beratungstätigkeit

Sept. 2016 Delegiert des Bundes für Mehrsprachigkeit, Schweizerische Eidgenossenschaft, Bern.

Juni 2016 Ausschuss „Kultur und Bildung“, Europäisches Parlament, Brüssel.

März 2016 IPRASE (Istituto provinciale per la ricerca e la sperimentazione educativa – Institut für die Forschung und das Erneuern der Bildung), Autonome Provinz Trient.

Mai 2015 Università di Firenze.

Juni 2006 European Centre for Minority Issues (ECMI), Flensburg (Deutschland).

Reviewing für wissenschaftliche Fachzeitschriften, Organisationen & Verlage

Dutch Research Council of Dutch Council for the Humanities; Journal of Ethnic and Migration Studies; Journal of Multilingual and Multicultural Development; Journal of Multicultural Discourses; Journal on Ethnopolitics and Minority Issues in Europe (JEMIE); Language and Education; Language, Culture and Curriculum; Language Problems & Language Planning; *Parallèles*; *Revue française des affaires sociales*; *Scandinavian Journal of Educational Research*; *Sociolinguistica*.

Herausgeberschaften

Mitglied des wissenschaftlichen Komitees der *A'dam Multiling working paper series*, Universität van Amsterdam.

Akquisition von Forschungs-Drittmitteln

2016 Sachbeihilfe, Simon Fraser University, Vancouver, Canada (CND 10.000).

2013 Sachbeihilfe, Esperanto Studies Foundation (USD 3.000).

2013 Nachwuchsförderung, Marie Curie Intra-European Fellowship, Executive Agency for Research, Europäische Kommission (EUR 162.000).

2011 Nachwuchsförderung, DAAD-Deutscher Akademischer Austauschdienst - (EUR 10.000). Nicht angenommen.

2011 Nachwuchsförderung, Schweizerischer Nationalfonds (SNF) zur Förderung der wissenschaftlichen Forschung (CHF 61.500).

Universitäre Lehrtätigkeit

2016-heute, Università della Svizzera italiana, Lugano, Kommunikationswissenschaftliche Fakultät. Kurs, Sommersemester (auf Italienisch): *Gestione istituzionale della diversità linguistica e culturale* („öffentliches Management der sprachlichen und kulturellen Vielfalt“).

2015, The University of Chicago Center in Paris. Summer School on *Economy and Language*, 10.-21. August (auf Englisch).

2015, Universidad de Costa Rica, San José. Programa de posgrado en lingüística, Seminar für Master-Studierende *The Economics of Languages*, 23.-27. März (auf Englisch).

2012-2013, Humboldt-Universität zu Berlin, Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät. Kurs, Wintersemester (auf Deutsch): *Ökonomie und Sprache*, mit Prof. Dr. Bengt-Arne Wickström und Prof. Dr. Jürgen van Buer.

2003-2005, Université de Genève, Fakultät für Übersetzen und Dolmetschen. Übung, Winter- und Sommersemester (auf Französisch): *Makroökonomie, Mikroökonomie, Finanzen und Außenhandel*.

Ausgewählte wissenschaftliche Veröffentlichungen (insgesamt 9 [auf 59](#))

Google-Scholar-Zitationsindexe: Zitate: 320; h-Index: 9

1. Buch: *The Evaluation of Language Regimes: Theory and Application to Multilingual Patent Organisations*. Amsterdam/Philadelphia: John Benjamins (2014).
2. Buch (Hrsg.) *The Economics of Language Policy*, Cambridge (MA)/London: MIT Press (2016), mit Bengt-Arne Wickström.
3. Buch (Hrsg.) *Language Policy and Linguistic Justice: Economics, Philosophical and Sociolinguistic Approaches*, New York/Berlin: Springer (2017, im Erscheinen), mit Bengt-Arne Wickström und Torsten Templin.
4. Peer-reviewed Zeitschrift: „Multilingual communication for whom? Language policy and fairness in the European Union“, *European Union Politics*, vol. 17, n. 4, p. 546-569 (2016).
5. Peer-reviewed Zeitschrift: „Partecipazione, esclusione linguistica e traduzione: Una valutazione del regime linguistico dell’Unione europea“ (Participation, linguistic exclusion and translation: An evaluation of the language regime of the EU), *Studi Italiani di Linguistica Teorica e Applicata*, vol. 43, n. 2, p. 227-264, (2014).
6. Peer-reviewed Zeitschrift: „Is ELF more effective and fair than translation? An evaluation of the EU’s multilingual regime“, *International Journal of Applied Linguistics*, vol. 23, n.1, p. 93-107, (2013), mit François Grin.
7. Peer-reviewed Zeitschrift: „The linguistic implications of academic performance indicators: general trends and case study“, *International Journal of the Sociology of Language*, n. 216, p. 131-156, (2012).
8. Kapitel: „Comparative language policy and evaluation: Concepts, indicators and implications for translation policy“, in Reine Meylaerts und Gabriel González Nuñez (Hrsg.), *Translation and*

Public Policy: Interdisciplinary Perspectives and Case Studies. London: Routledge, p. 83-112 (2017), mit François Grin.

9. Kapitel: „Language skills and employment status of adult migrants in Europe“, in Jean-Claude Beacco, Hans-Jürgen Krumm, David Little und Philia Thalgott (Hrsg.), *The linguistic integration of adult migrants. Some lessons from research*. Berlin/Boston: De Gruyter-Mouton, p. 297-302 (2017).

Kongresspräsentationen und Gastvorträge (insgesamt 7 [auf 87](#))

1. „Valutare una politica linguistica: il caso della ‚politica del plurilinguismo‘ nell’amministrazione federale svizzera (The evaluation of the ‘plurilingualism policy’ in the Swiss federal administration)“, *20th Congress of the Italian Evaluation Society*, Università di Padova, Italien, 20.-22. April 2017.
2. „Is the European Commission’s *de facto* language regime effective? An empirical assessment“, *24th World Congress of Political Science*, Adam-Mickiewicz-Universität Posen, Polen, 23.-28. Juli 2016.
1. „Benefits and costs of the European strategy for multilingualism“, Ausschuss „Kultur und Bildung“, *Europäisches Parlament*, Brüssel, 14. Juli 2016 [Gastvortrag].
2. „Foreign languages and employability: Evidence from Europe“, *Multidisciplinary approaches in language policy and planning conference*, University of Calgary, Kanada, 3.-5. September 2015.
3. „Sprachengerechtigkeit, Mehrsprachigkeit und Sprachenpolitik in der EU“, *24. Tagung der Gesellschaft für Interlinguistik e.V. (GIL)*, Berlin, 21.-23. November 2014.
4. „Language planning and linguistic justice in the European Union. The socio-economic consequences of multilingualism“, *Multidisciplinary approaches in language policy and planning conference*, University of Calgary, Kanada, 5.-7. September 2013.
5. „The impact of university rankings and international mobility on linguistic diversity in scientific communication“, *19th Sociolinguistics Symposium*, Freie Universität Berlin, 21.-24. August 2012.

Wissenschafts- und Universitätsmanagement

- Mitglieder des Verwaltungsrates des *Centre for Research and Documentation on World Language Problems*.
- Mitorganisator des internationalen Kolloquiums *Economics, Linguistic Justice and Language Policy* (mit Bengt-Arne Wickström und Torsten Templin), Humboldt-Universität zu Berlin, 2.-3. März 2015.
- Mitorganisator des internationalen Kolloquiums *The Economics of Language Policy* (mit Bengt-Arne Wickström), Venice International University, 26.-27. Juli 2013. Venice Summer Institute – CESifo GmbH München.
- Projektverwaltung: LAPO („Language Policy and Linguistic Justice in the European Union“), 2011-2015. Förderung: Schweizerischer Nationalfonds (SNF) und *Executive Agency for Research* (Marie Curie Intra-European Fellowship), Europäische Kommission.